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Vous venez d’être promu Coryphée, 
quelques échelons en dessous de 
l’Étoile. Heureux… et soulagé ?
Oui ! Ce n’est pas facile de sortir de la classe 
de quadrille hommes car nous sommes 
beaucoup de jeunes garçons. Cette année, 
il y avait trois postes pour une vingtaine de 
prétendants ! Voir plus de garçons rentrer 
à l’école est une bonne nouvelle. Mais cela 
pèse d’autant plus pour les membres du 
quadrille : on est très jeunes, on danse 
peu, donc on est à l’affut… Être promu a été 
un énorme soulagement. Peu après, s’est 
monté Don Quichotte, pour lequel je devais 
seulement danser une soirée. Francesco 
Mura s’étant blessé, j’ai également pu me 
produire lors d’une seconde date, avec 
Léonore Baulac. Nous étions heureux 
de nous retrouver, car nous nous étions 
déjà très bien entendus quand j’avais 
remplacé Germain Louvet sur Roméo & 
Juliette, quelques mois plus tôt... Mais 
Don Quichotte est un ballet intense.

Intense, par rapport au rôle de Basilio, 
le héros masculin de Don Quichotte ?
Oui, que j’ai adoré. Pourtant, c’est 

un personnage dans lequel je ne me 
reconnaissais pas forcément au début 
parce qu’il est très macho. Finalement, 
j’ai pris beaucoup de plaisir à le danser 
et à l’interpréter à travers mon propre 
prisme, l’envisageant plus jeune, plus 
taquin. Je me suis beaucoup amusé en 
interprétant Basilio, plus encore peut-être 
que Roméo qui me ressemblait davantage, 
car il est plus jeune, plus mélancolique…

Récemment, vous avez aussi 
dansé dans La Bayadère !
Je ne m’y attendais pas du tout. François Alu 
s’étant blessé, je l’ai remplacé. J’ai dansé avec 
Dorothée Gilbert et c’était impressionnant. 
Elle a été nommée danseuse étoile bien 
avant mes débuts ! Dans La Bayadère, on 
joue beaucoup. Le rôle de Solor est très 
exigeant, compliqué à travailler, du point 
de vue de la mise en scène comme des 
interactions avec des partenaires. Solor ne 
peut entièrement exprimer ses ressentis, 
et il faut pourtant que les spectateurs les 
perçoivent ! Franchement, ce rôle me 
faisait peur. Au final, ça a été magique. Car 
la technique sert toujours la narration.

Cela fait 14 ans que vous dansez. 
Comment gérez votre relation au 
corps, votre outil de travail ?
On se voit tous les jours dans le miroir, 
en collant et en body. On se voit grandir, 
grossir, se muscler... J’ai mis un peu de 
temps à accepter que mon corps ne 
soit pas totalement parfait. Et à mon 
âge, j’ai encore du mal à appréhender 
la récupération physique. Me masser, 
mettre de la glace, savoir reconnaître les 
courbatures, les blessures... Mon corps 
va être mon outil de travail pendant 
vingt ans, il faut en prendre soin.

La danse et vous, ça a 
commencé comment ?
C’était dans un centre de danse de quartier, 
à Paris, Porte Montmartre. Un jour, je suis 
allé voir ma sœur à la fin de son cours. 
J’ai aussitôt dit à ma mère que je voulais 
faire la même chose ! Alors que j’étais 
un enfant très timide, j’avais trouvé un 
moyen de parler. Lorsque j’avais 6 ans, 
notre centre a fait un spectacle à la Cigale 
et j’ai réalisé à quel point j’aimais être sur 
scène. Quelques années plus tard, ma 

Cet été, il dansera en Corée, puis, dès septembre, repartira pour une 
nouvelle saison à l’Opéra National de Paris. Il y a encore quelques saisons, 
personne ne connaissait le nom de Guillaume Diop. Or, en remplaçant 
ses camarades étoiles sur des ballets cruciaux comme Roméo et Juliette 
ou La Bayadère, il a tapé dans l’œil du public, aussitôt charmé par son 
élégante gestuelle. C’est aussi l’un des rares artistes noirs et métis 
de l’Opéra. Ce fait ayant été suffisamment rabâché, on s’attardera ici 
d’avantage sur l’œil clair, la silhouette gracile et la vitalité expressive 
de Guillaume Diop. Il n’a que 22 ans mais sait déjà où il veut aller… sans 
pour autant être dévoré par l’ambition. L’important est de danser !

...



professeure a jugé bon que je me mette au 
classique et m’a inscrit au Conservatoire 
du 18ème. Si, au début, l’enseignement me 
semblait trop strict et que les collants me 
dérangeaient, j’ai rapidement compris 
l’immense intérêt de pouvoir m’exprimer 
au sein d’un cadre rigoureux. 

Puis vous êtes rentré à l’École de danse 
de l’Opéra. Une expérience parfois 
difficile, lorsqu’on est encore un enfant…
Ce qui a été dur, c’est l’internat, mais je suis 
vite revenu dormir chez moi, car je suis 
très proche de ma mère et de ma sœur. 
D’abord, j’ai été heureux car je dansais 
avec beaucoup d’insouciance. Puis, dès la 
4ème division, j’étais entouré d’élèves qui 
voulaient absolument rentrer à l’Opéra 
alors que j’envisageais encore d’être 
médecin, ou avocat... Je n’étais pas assez 
ambitieux. On me disait d’être un lion 
alors que j’étais une gazelle. Pourtant, moi, 
ça m’allait très bien, d’être une gazelle ! 
L’école appelait ma mère pour lui dire 
que je ne travaillais pas suffisamment… 
Ce n’était pas évident pour elle car elle ne 
connaissait pas du tout ce milieu, et ne 
savait pas comment me conseiller. Je me 
suis posé beaucoup de questions. La 2ème 
division s’est passée à merveille, mais au 
spectacle de fin d’année, je n’ai quasiment 
pas dansé. Face à ma frustration, mes 
professeurs m’ont conseillé de partir 
six semaines faire un stage dans la 
compagnie d’Alvin Ailey, à New York. 

Ce qui a dû être très formateur ?
C’était incroyable ! Je me suis retrouvé 
entouré de danseurs avec des corps, 
des tailles, des allures différentes. Il 
n’y avait pas de compétition, chacun 
était appréciée à sa juste valeur. Ça 
m’a fait beaucoup de bien. Je dansais 
du classique, du Horton, du Graham, 
de la danse africaine… Je souhaitais 
rester, mais lorsque j’ai appris que j’étais 
accepté en 1ère division, j’ai réalisé que 
le classique me manquerait trop si je ne 
tentais pas cette aventure. En revenant, 
je n’étais plus le même, mes propositions 
avaient changé. Ce qui m’intéresse le 
plus, c’est lorsque la danse est au service 
des émotions, de propos viscéraux, 
politiques, qu’on peut avoir du mal à 
formuler avec des mots. Je m’intéresse 
de près à la capoeira, au voguing…

Par ailleurs, la danse classique et le 
contemporain sont complémentaires…

Absolument ! Même le langage Noureev, 
hyper académique, on trouve des échos 
contemporains, faits de contrastes et de 
twists. Façonner son corps comme on 
l’apprend en classique permet de jouer 
d’autant plus avec. Concilier le classique  
et le moderne offre une grande liberté,  
non seulement physique, 
mais aussi mentale. 

Quelles sont vos figures tutélaires ?
Je n’ai jamais eu de modèles, même si 
j’admire des personnalités comme Yannick 
Le Brun, Alvin Aley… et des danseuses, 
surtout, comme Nikisha Fogo, qui officie 
au San Francisco Ballet. Le travail du 
haut de leurs corps est fascinant car très 
expressif, cela m’inspire beaucoup.

Quels sont les rôles qui vous 
attirent le plus ?
Ceux qui sont expressifs, bruts, comme 
chez Pina Bausch. Les émotions ne sont 
pas enveloppées dans un beau costume, 
une belle chorégraphie ou de belles lignes. 
Ces rôles m’appellent parce que j’aimerais 
voir si je suis capable de me mettre à nu, 
sans me cacher derrière une interprétation 
ou derrière l’apparat. Lorsqu’elle a incarné 
l’Élue dans Le Sacre du Printemps de 
Pina Bausch, une danseuse ne jouera pas 
Odette/Odile de la même manière…

Et ceux que vous rêveriez de danser 
demain si l’occasion se présentait ?
Le Boléro de Maurice Béjart. Le 
dépassement de soi, la performance pure. 
Jusqu’où peut-on mener son corps ? Ou 
Siegfried dans le Lac des Cygnes. J’ai très 
envie d’interpréter un prince, au cœur 
des ténèbres. La version de Noureev 
confère énormément de profondeur 
et de texture à ce personnage. 

Lorsque vous ne dansez pas…
J’écoute de la musique, je lis, je vais au 
cinéma. J’ai une fascination pour les divas 
noires américaines, de Billie Holiday à 
Aretha Franklin. J’écoute du gospel, de la 
soul, du R’n’B. J’aime voyager, découvrir 
de nouveaux pays, d’autres manières 
de vivre... Parmi les livres qui m’ont 
récemment marqué, Love Me Tender et 
Nom de Constance Debré. En fait, quel 
que soit le medium qu’elles ont choisi, 
les fortes personnalités me fascinent !

“ Ce qui m’intéresse le plus, 
c’est lorsque la danse est 
au service des émotions, 
de propos viscéraux, 
politiques, qu’on peut avoir 
du mal à formuler avec des 
mots.”

BARELY IN HIS TWENTIES, 
THE FRENCH DANCER IS AN 
OUTSTANDING PERFORMER 
AT THE PARIS OPERA, 
EQUALLY DRAWN TO THE 
CONTEMPORARY ARTS. WE 
MET WITH THE RISING STAR.

This summer, he will dance 
in Korea before returning 
to the Paris National Opera 
for the new season. Until a 
few seasons ago, nobody 
would have recognised 
the name Guillaume Diop. 
However, after a few 
cameos, standing in for 
the main stars on crucial 
ballets such as Romeo 
and Juliet or The Temple 
Dancer (La Bayadère), he 
caught the eye of the public, 
immediately charmed 
by his elegant style. He is 
also one of the few black 
and mixed-race artists 
of the Opera. As this fact 
has been repeated often 
enough, we would rather 
dwell here on the clear eye, 
the graceful silhouette 
and expressive energy of 
Guillaume Diop. Despite his 
young age, the 22-year-old 
already knows where he 
is heading…without being 
consumed by ambition. 
Dancing is all that matters! 

You have just been promoted to 
Coryphée, a few ranks under the Étoile 
dancer. Are you happy… and relieved?
Yes! It’s not easy to make it out of the 
men’s Quadrille rank because there are 
many young boys there. This year, only 
three positions opened up for twenty-odd 
candidates! It’s a good thing to see more 
boys enrol at the school. But it adds more 
pressure in the Quadrille ranks: we’re very 
young, we don’t get to dance much, so we’re 
waiting in the shadows for an opportunity…
It’s a great relief to finally get promoted. 
Shortly after, I was scheduled to appear 
once in Don Quichotte. Since Francesco 
Mura injured himself, I was asked to dance a 
second time with Léonore Baulac. We were 
very happy to meet again, since we got on 
very well when I replaced Germain Louvet 
in Romeo and Juliet, a few months prior…
But Don Quichotte was a truly intense ballet. 

Intense, with regards to the part of 
Basilio, the male lead in Don Quichotte ?
Yes, which I loved doing. However, 
it’s a character that I had a hard time 
relating to personally because he’s very 
chauvinistic. In the end, I did have a lot 
of fun dancing and performing this part 
adding my own perspective, imagining 
him younger and more playful. I really 
had a blast playing Basilio, even more 
so than Romeo, as he is closer to who I 
am, younger and more melancholic…

You also recently appeared in The 
Temple Dancer (La Bayadère)!
I wasn’t expecting it at all. I replaced 
François Alu who had injured himself. I 
danced with Dorothée Gilbert and that 
was impressive. She was named Étoile 
dancer well before I started! There’s a lot 
of acting in The Temple Dancer. The part 
of Solor is very demanding, complicated 
to execute with regards to the direction 
and interactions between other dancers. 
While Solor can’t fully express his feelings, 
the audience still needs to be able to 
understand what’s going on! Quite frankly, 
this part scared me a bit. But it turned out 
to be quite magical in the end. Because 
technique always underpins story telling. 

You’ve been dancing for 14 years now. 
How do you manage your relationship 
to your body, your work instrument?
We see each other every day in the mirror, 
in tights and bodysuits. We see each other 
grow, put on weight, build muscles… ...



It took me a while to come to terms with 
the fact that my body isn’t totally perfect. 
And at my age, I’m still struggling to 
grasp how to properly recover physically. 
Massaging, putting ice, spotting signs for 
muscle soreness, injuries… My body is 
going to be my work instrument for the 
next twenty years. I need to take care of it.

You and dancing, how did it start?
It was at a dance school in Paris, Porte 
Montmartre. I was picking my sister up 
after her class one day. I immediately told 
my mother I wanted to do the same thing! 
I was a very shy kid at the time, and this 
was my medium of expression. When I 
was 6, the school organised a show at the 
La Cigale venue and that’s when I realised 
how much I loved being on stage. A few 
years later, my teacher felt I should pick up 
classical dancing and signed me up to the 
Conservatoire in the 18th arrondissement 
of Paris. While at first, the teaching felt 
too strict and I didn’t feel comfortable 
wearing tights, I quickly understood the 
tremendous benefits of being able to express 
yourself in a very rigorous environment. 

Then you were accepted at the 
Opera’s ballet School. Quite a 
difficult experience for a child…
The hardest was the boarding school, since 
I’m quite close to my mother and sister, but 
I was soon able to sleep at home. At first, I 
was happy because I was dancing a lot and 
was quite carefree. Then, when I reached 
the 4th division, I was surrounded with 
students who were determined to make it 
in the Opera, while I was still considering 
becoming a doctor or a lawyer…I wasn’t 
ambitious enough. I was told I needed to 
be a lion, when I was more of a gazelle. 
But I was quite happy being a gazelle! The 
school would call my mother to tell her 
I wasn’t working hard enough…It wasn 
‘t easy for her because she didn’t really 
understand the scene and didn’t know what 
advice to give me. I started asking myself 
a whole lot of questions. The 2nd division 
went great, but I barely had any dancing 
time in the end of year show. Sensing my 
frustration, my teachers suggested I go 
to New York to attend a 6-week course 
with Alvin Ailey’s dance theatre. 

Which must have been a great 
learning experience?
It was incredible ! I was surrounded with 

dancers with different body types, sizes and 
silhouettes. It wasn’t about competition, 
everyone was welcome the way they were. 
It did me the world of good. I would be 
doing classical, Horton, Graham or African 
dancing…I wanted to stay, but when I 
learned that I had made it to the 1st division, 
I realised I’d miss doing classical dancing 
if I didn’t give myself a chance to follow 
up on it. When I came back, I wasn’t the 
same, what I could offer had changed. What 
I’m most interested in, is using dancing 
as a way of expressing feelings, visceral 
or political expressions, things that we 
can have a hard time putting into words. 
I’m really keen on capoeira, voguing…

On that note, classical and contemporary 
dancing are complimentary…
Absolutely! Even Noureev’s hyper 
academic style includes contemporary 
nods, with contrasts and twists. 
Classical training allows you to shape 
your body to play around with it more. 
Balancing classical and modern dancing 
offers greater freedom, not only in the 
physical sense but also mentally. 

Who are your tutelary figures ?
I never had any models, even though I 
admire people such as Yannick Le Brun, 
Alvin Aley…and female dancers mainly, such 
as Nikisha Fogo from the San Francisco 
Ballet. The way they work with their upper 
bodies is fascinating because it is very 
expressive and it inspires me a lot. 

What types of parts are 
you more drawn to?
Those that are quite expressive, raw, like 
with Pina Bausch. Where emotions aren’t 
just wrapped in a pretty costume, beautiful 
choreographies or lines. I’m drawn to these 
parts because I like to see if I can lay myself 
bare, without hiding behind a performance 
or the ceremonial side of things. When 
dancing as the Chosen One in Pina’s The 
Rite of Spring, a dancer won’t play the 
part of Odette/Odile in the same way…

And those you’d love to have if 
the opportunity came up ?
Béjart’s Bolero. Surpassing oneself 
through pure performance. See how far 
you can lead your body. Or Siegfried in 
Swan Lake. I’d really want to play the 
part of the prince, in the midst of the 
storm. Noureev’s version lends so much 

depth and texture to this character. 

When you’re not dancing…
I listen to music, I read, go watch movies…
I’m fascinated with black American divas, 
from Billie Holiday to Aretha Franklin. I 
listen to gospel, soul, R’n’B. I like to travel, 
explore new countries and other ways 
of living…As for the books that made an 
impression on me lately, Love Me Tender 
and Nom by Constance Debré. In essence, 
whatever the medium they choose to 
express themselves, I’m fascinated 
by people with a strong character! 

‘ What I’m most interested in, 
is using dancing as a way of 
expressing feelings, visceral 
or political expressions, 
things that we can have a 
hard time putting into words.’


